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Aos quatorze dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e
quarenta e cinco minutos, por videoconferência na plataforma Cisco Webex Meetings, reuniu-
se o Colegiado do Curso de Graduação em Engenharia Ambiental e Sanitária - Bacharelado,
membros natos: Alcione Aparecida de Almeida Alves e Mario Sergio Wolski. Representantes
docentes: Anderson Spohr Nedel, Tiago Vecchi Ricci, Márcio Antônio Vendrusculo e Aline
Raquel Müller Tone. Representante do Domínio Comum: Izabel Gioveli; Representantes do
Domínio Conexo: Jorge Luis Palacios Felix (Patricia Marasca Fucks). O representante dos
Servidores Técnicos Administrativos: Rodrigo Stolben Machado. A representante dos
Discentes: Clarice Cardozo de Ávila. A professora Juliana Marques Schöntag justificou
ausência devido a ter aula no mesmo dia e horário. Iniciada a reunião, passou-se ao 
EXPEDIENTE - 1.1) Apreciação e aprovação da Ata n° 7/CCEAS – CL/UFFS/2022: a Ata foi
aprovada sem ressalvas. 1.2) Comunicados. I) A coordenação informou que entrou em
contato com a DEPAM (Departamento de Provimento e Acompanhamento de Movimentação)
e com a Diretoria de Administração de Pessoal (DAP) para pedir informações acerca da
realização de concurso para servidor técnico, já foi identificada a área de atuação e os pontos
de pauta para a realização da prova, nos foi informado que está sendo organizado o edital e

 que a realização do concurso poderá sair nos próximos meses. II) Todos os docentes
receberam da coordenação acadêmica o e-mail com orientações a respeito do JUFFS,

 informando que foi publicada a PORTARIA Nº 2511/GR/UFFS/2022 que altera a Portaria Nº
2458/GR/UFFS/2022 que institui os JUFFS e torna sem efeito o Ofício-Circular Prograd nº 8
/2022, de 23 de setembro de 2022. Nessa portaria, encontra-se em seu Parágrafo único a
seguinte instrução: “ Nos dias de realização do JUFFS, os campi da UFFS que promoverem o
desenvolvimento de “aulas” em sala de aula não devem promover aplicação de provas e/ou
atividades avaliativas e, ainda, para os estudantes esportistas participantes e inscritos no
JUFFS, suas faltas à sala de aula devem ser justificadas com a sua participação no JUFFS -

 Jogos Universitários da UFFS. III) Semana Acadêmica do curso de Engenharia Ambiental e
 Sanitária será realizada na semana dos dias sete a onze de novembro, esse ano a semana

acadêmica excepcionalmente será realizada no segundo semestre devido ao retorno das
atividades pós pandemia, e não termos tempo hábil para organização e realização da mesma
no primeiro semestre. A Jornada de Iniciação Científica e Tecnológica (JIC) é um evento
itinerante da UFFS promovido pela Diretoria de Pesquisa - DPE/PROPEPG em conjunto com
as coordenações adjuntas de Pesquisa e Pós-Graduação (CAPPGs) dos campi. A XII JIC será
realizada em formato on-line através da plataforma de videoconferência da UFFS, “Cisco

https://www.uffs.edu.br/atos-normativos/portaria/gr/2022-2511


Webex Meetings”, de 18 a 21 de outubro de 2022, com o tema da Semana Nacional de
Ciência e Tecnologia:“Bicentenário da Independência: 200 anos de ciência, tecnologia e
inovação no Brasil”. A professora Aline informou sobre o XI Seminário de Ensino, Pesquisa e
Extensão (XI SEPE) da Universidade Federal da Fronteira Sul (UFFS), relatou que o mesmo
sempre era realizado em conjunto com a JIC, mas esse ano cada campus irá escolher as
datas que desejam realizá-lo, como estamos sem muitas opções de datas decidimos que no
campus Cerro Largo a mostra de trabalhos será realizada final de novembro início de
dezembro, onde faremos as avaliações dos trabalhos nos intervalos do período da manhã e da
tarde para não termos prejuízos com os nossos períodos de aula. As datas para submissão
dos trabalhos já foram definidas e será de vinte e seis de outubro à sete de novembro
realizadas no portal de eventos da UFFS. IV) A coordenação informou que o curso de EAS
recebeu uma escola que venho para a UFFS, como não tivemos muito tempo para organizar
essa recepção e de perguntar para os professores se teriam disponibilidade para abrir seus
laboratórios, a coordenação recebeu esses estudantes e não nos detemos só nos laboratórios,
passou-se informações sobre o curso, as atividades de pesquisa e extensão, esses estudantes
foram conhecer a estação de tratamento de afluentes, relatou-se sobre tecnologias e
atividades vinculadas ao curso de EAS. A coordenação convidou a todos os professores que

  puderem participar dessas visitas para repassar seus conhecimentos aos estudantes. V) A
coordenação informou que estará em férias nos dias 17 à 24 de outubro, serão umas férias
rápidas, mas precisaram ser nesse período devido ao número muito grande de demandas 
entre o intervalo dos semestres para ser despachado pela coordenação de curso. VI) Trabalho
de Conclusão de Curso TCC I e II: A professora Aline informou que em TCC I nesse semestre
temos cinco alunos matriculados, desses um aluno esta cursando pela quarta vez o CCR. Em
TCC II tem-se onze discentes matriculados, dos quais dois estão cursando pela sexta vez, est
amos trabalhando para que esses discentes concluam seus trabalhos nesse semestre. VII)
Estágio Supervisionado: Iniciou-se o semestre dia dezenove de setembro e no dia vinte
tivemos uma reunião onde foram passadas todas as orientações, atualizamos as empresas
cadastradas e repassamos aos mesmos, tem-se treze alunos matriculados dos quais sete já
estão com seus estágios em andamento, tem-se um grupo de whatsapp para dúvidas e
orientações aos discentes. Encerrado o Expediente, passou-se à Ordem do Dia. 2.1 A

 preciação e homologação de Planos de Ensino respectivos ao semestre 2/2022; 2.2
Apreciação de perfil docente para oferta de componentes curriculares após o semestre 2/2022; 

 2.3 Apreciação do Regulamento da Graduação da Universidade Federal da Fronteira Sul; 2.4 
Apreciação de MINUTA DE RESOLUÇÃO que “Regulamenta o zoneamento dos espaços e o 
manejo de seres vivos considerados nocivos (plantas daninhas, pragas e doenças) na
Universidade Federal da Fronteira Sul; 2.5 Assuntos gerais. Em seguida, a presidente abordou

 o primeiro item 2.1 Apreciação e homologação de Planos de Ensino respectivos ao semestre 2
 /2022. Todos os planos de ensino foram analisados com muita atenção (inclusive sobre o

JUFFS – que será considerado dia letivo, o atendimento ao estudante, recuperação de notas e
números de encontro) pela coordenação de curso um a um. Todas as correções e alterações
apontadas foram alteradas pelos docentes. A coordenação perguntou aos membros desse
colegiado da possibilidade de aprovação em bloco dos planos de ensino. O colegiado
concordou e aprovou por consenso os planos de ensino, exceto o plano de Qualidade das
águas e Tratamento de águas residuárias, CCRs vinculados ao docente Fernando Borba que
não foi recebido e ficará para análise desse colegiado na próxima sessão. Passou-se ao item 
2.2 Apreciação de perfil docente para oferta de componentes curriculares após o semestre 2

 /2022. A coordenação informou que com a possibilidade de saída do Professor Mario Sergio
Wolski, na sessão do conselho de campus foi feito pedido de encaminhamento as
coordenações dos cursos de graduação de Engenharia Ambiental e Sanitária e Agronomia que
fizessem uma avaliação entre os docentes dos cursos que teriam a possibilidade de ministrar
os CCRs que hoje estão vinculados ao professor Mario, e ainda que os colegiados de curso
indiquem a área de formação e ou perfil docente que possa atender as demandas específicas
relacionadas à possível ausência do referido professor. A coordenação do curso fez a seguinte
proposição ao colegiado para encaminhamento desse ponto de pauta: enviar e-mail aos
docentes que ministram/ministraram CCR no curso de Engenharia Ambiental e Sanitária para



identificar possível adesão a oferta dos Ccrs sob responsabilidade do docente Mario Sergio
Wolski e; encaminhamento de ofício elaborado à direção de Campus, após encarrado o
período de retorno dos e-mails por parte dos docentes. O colegiado aprovou o e

  ncaminhamento por consenso. Passou-se ao item 2.3 Apreciação do Regulamento da
Graduação da Universidade Federal da Fronteira Sul. A coordenação reitera que esse
regulamento com as possíveis alterações foi encaminhado aos membros desse colegiado no
mês de agosto, e que não recebeu retorno sobre essas alterações. Hoje trago esse documento
para conservarmos um pouco, alguns pontos que são importantes a inclusão de parágrafos

 que relatam apor exemplo a possibilidade de um curso de graduação ter uma coordenação de
curso integrada, desde que haja compartilhamento de professores na ministração de CCR que
compõem o domínio específico dos cursos e também compartilhamento de áreas de atuação. 
No Campus Cerro Largo, tem-se o curso de Matemática e Física que possui a mesma
coordenação, sendo assim, possivelmente teremos uma coordenação integrada entre os
cursos de Engenharia Ambiental e Sanitária e Engenharia Civil. Outra proposição é de que o
colegiado indicará além das coordenações de estágio e TCC um coordenador para as
Atividades Curriculares Complementares (ACCs), de Extensão e de turmas Especiais, essa
proposição vem para desafogar o trabalho das coordenações de curso. Também termos a
proposição de um coordenador adjunto de Extensão, coordenador adjunto de Turmas
especiais, quando houver. Tem-se também a retirada do representante docente e seus
respectivos suplentes do Fórum de domínio comum e conexo. A representação discente passa
a ser de dois discentes no colegiado de curso. Outra modificação importante é que em caso de
chapa única homologada pela comissão eleitoral, o pleito pode ser substituído por eleição
indireta no colegiado de curso. Da estrutura curricular o paragrafo primeiro traz muito do que
estamos trabalhando na reformulação de PPC que é a minimização da carga horária exigida.
Trazem também um item de possibilidade de oferta de ensino a distância dentro dos PCCs dos
cursos, esse item vai ser muito discutido ainda para ser implementado. Questionou-se o
colegiado sobre a ciência e acordo com a proposição e o parecer de Relatoria do Regulamento
da Graduação da universidade Federal da Fronteira Sul. O colegiado aprovou por consenso.

 Passou-se ao item 2.4 Apreciação de MINUTA DE RESOLUÇÃO que “Regulamenta o
zoneamento dos espaços e o manejo de seres vivos considerados nocivos (plantas daninhas,
pragas e doenças) na Universidade Federal da Fronteira Sul. A coordenação esclareceu que é
um ponto bastante sensível, no ano de dois mil e dezoito iniciou-se uma movimentação de
discussão acerca da proibição do uso de agrotóxicos nas áreas experimentais, por vários
motivos naquele momento essa proposição foi aprovada. Nesse momento, por um pedido dos
alunos do curso de agronomia voltamos a discutir esse assunto do uso de agrotóxicos devido
aos relatos de prejuízos nas aulas práticas do curso de Agronomia. Nesse novo regulamento
tem-se no artigo onze, paragrafo primeiro a garantia de que não será permitido o emprego de
nenhum método de manejo nas áreas classificadas como de proteção permanente. Questiona-
se esse colegiado acerca do consenso à minuta de substituição a Resolução 22/2018,
apreciada nesse momento, com o pedido de ponderação e amadurecimento da discussão
institucional. O colegiado aprovou, professor Anderson se isenta por participar da comissão
relatora. Passou-se ao item 2.5 Assuntos gerais. Reformulação do Projeto Político Pedagógico 

 (PPC) do curso de EAS: todos docentes receberam e-mail com questionamentos sobre a
possibilidade de alteração de CCRs, inserção de extensão no CCR, possibilidade de
ministração de CCR optativo pelos docentes que ministram componentes curriculares no curso
de EAS. Em geral as proposições de componentes curriculares optativos são feitas por
docentes que ministram CCRs vinculados ao domínio específico; não recebemos as respostas
de alguns docentes, das recebidas estamos fazendo compilados para ser discutido em NDE
(Núcleo Docente Estruturante), na comissão de reformulação do PPC. Não precisamos ser o
primeiro colegiado a realizar toda a reformulação de PPC, estamos trabalhando durante esses
dois anos sempre procurando ouvir a todos e tivemos inúmeras mudanças, com todo esse
trabalho procura-se elaborar um PPC que seja o mais próximo possível ao curso de EAS e

  Engenharia Civil. Sendo onze horas e nove minutos, foi encerrada a sessão, da qual eu, 
Carina da Silva Corrêa, lavrei a presente Ata que, aprovada, será devidamente cadastrada no

 Sistema de Patrimônio, Administração e Contratos – SIPAC e assinada por mim e pela



presidenta.

(Assinado digitalmente em 24/11/2022 13:55)
ALCIONE APARECIDA DE ALMEIDA ALVES

COORDENADOR DE CURSO - TITULAR

CCEAS - CL (10.38.04.10)

Matrícula: ###916#9

(Assinado digitalmente em 29/11/2022 18:40)
CARINA DA SILVA CORREA

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

SEGEGRAD - CL (10.38.04.25)

Matrícula: ###099#6

Visualize o documento original em  informando seu número: , ano: , https://sipac.uffs.edu.br/public/documentos/index.jsp 8 2022
tipo: , data de emissão:  e o código de verificação: ATA DE COLEGIADO 24/11/2022 0271a7705f

https://sipac.uffs.edu.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf

